

EL PABELLON LIBERAL

DIARIO DE LA MANANA

Editor Y Redactor—FEDERICO G. SALAZAR

AÑO IV

San José, viernes 20 de agosto de 1897.

NUMERO 656

ADMINISTRACION

Calle 20, Sur.—Casa nº 235

CONDICIONES:

Suscripción por mes \$ 1-00

Número suelto 0-10

" atrasado 0-25

Comunicados y avisos se publicarán su-
mamente baratos.

El Pabellon Liberal

COLABORACIÓN

AL PUEBLO DE COSTA RICA

Hoy se presentan á vosotros dos partidos políticos que es preciso que deslindéis, para que conozcáis qué es lo que verdaderamente conviene á los intereses nacionales, que son los que pertenecen á vosotros.

El uno está compuesto de los principales capitalistas del país que manejan el comercio en grande, que ponen precio á vuestro trabajo y á lo que producen vuestros terrenos que cultiváis para manteneros ex-
casamente; está compuesto, casi en su totalidad, de individuos que creen que por que sí, todo les pertenece; que el pueblo no es más que una herramienta que se maneja con bueyes ó con caballos y que está obligado á producir para que los grandes señores se den gusto á su antojo, disponiendo del sudor que el pueblo derrama con su trabajo honrado; está compuesto, no de los plebeyos, como nos llaman con desprecio, sino de los nobies como los llama-

mamos nosotros, por más que todos descendamos de indios; está compuesto de los que dictatorialmente ponen precio á nuestros productos: el café, los bananos, los cueros y las preciosas maderas que exportan, porque este es su elemento de vida.

El otro es el partido del pueblo; es el partido que trabaja porque los intereses nacionales sean respetados y empleados con equidad y justicia; es el partido que ha seguido paso á paso, y ha analizado los actos de muchas Administraciones anteriores, y que hoy se levanta con la frente erguida y la conciencia limpia, en defensa de todos los costarricenses, siervos de otro tiempo. Este es el gran partido de la reelección. Grande, porque todo el pueblo reconoce en el honrado patriota don Rafael Iglesias, que administra con pureza lo que pertenece á los buenos hijos de Costa Rica; grande, porque ante la realidad de los hechos verificados en su Administración, nadie que sea honrado podrá negar que ha hecho un gobierno modelo.

Concluyamos: en Costa Rica se necesita un Gobierno que vele por los intereses del pueblo; que comprenda que las rentas nacionales deba ser empleadas en obras de progreso; que cuatro capitalistas, en su mayor parte comerciantes en grande, no son los propietarios únicos de nuestro trabajo y mucho menos de lo que producen los pedacitos de tierra que bien caros nos cuestan; y que, como lo ha hecho el Gobierno del señor. Presidente Iglesias, cada

ciudadano sea tratado conforme á la ley, que es la base de la justicia.

Conciudadanos: El Gobierno del señor Iglesias ha dado muestras de ser el que más conviene al pueblo de Costa Rica.

Trabajemos por él.

UNOS PATRIOTAS

LOBOS CON PIEL DE OVEJA

Existen en las actuales circunstancias de lucha electoral, ciertos tipos propagandistas que el pueblo debiera conocer para no dejarse alucinar por los cantos de sirena y sus picos de oro.

Esos tipos la han cogido por exhibirse como perfectos modelos de moralidad, laboriosidad, prudencia é integridad; pero vistos más de cerca; resultan ser, muchos de ellos, jugadores, hombres sin oficio ni beneficio y tal vez padres de familia con obligaciones, y que dejan toda la carga á....., quien tiene que mantenerlos además de la familia.

Cualquiera que los oiga hablando de las bellas cualidades que deben adornar al patriota, quedaría embelesado, sino fuera que descubre en ellos los "sepulcros blanqueados" de que hablaba Jesucristo.

Es bueno que el pueblo se vaya fijando en estos, diablos predicadores, que predicán tanta bella doctrina; que averigüe primero si practican lo que predicán, porque de lo contrario, ninguna garantía prestan para sus promesas de futuro buen gobier-

no y si resulta que muchos no son sino hipócritas que pretenden ser religiosos, laboriosos, íntegros, cuando son libertinos, vagabundos y petardistas, entonces la moralidad del país habrá ganado mucho, quitándoles la máscara, porque más tarde podrían ser ocasión de sumir á nuestra patria en un caos de miseria, hipocresía y corrupción.

Dichosamente, el pueblo de Costa Rica tiene buen sentido común y experiencia del pasado, para no dejarse arrullar por los cantos de sirena, ni dejarse seducir con las bellísimas teorías de estos grandes patriotas. La misma oposición, en la que reconocemos algunos hombres de buena fé, haría bien en expurgarse de semejantes sanguijuelas.

CAMPO NEUTRAL

UN NUEVO CONSPIQUO

El señor Nicolás Rodríguez Ch. (el de la guitarra), que en *La Prensa Libre* de hoy protesta del partido de la reelección y se incorpora al opositor, es el mismo que hizo una adhesión que decía: "Me adhiero concienzudamente á la candidatura de don Rafael Iglesias y para que conste firmo, &." Ahora es propagandista concienzudo (?) del partido de *Floripes*, puesto que anda á caballo y con vestido y sombrero nuevo.

Con propagandistas de esta naturaleza es indiscutible el triunfo de la candidatura herediana.

ME CONOCES?

Heredia, 18 de agosto de 1897.

UN HIJO DE TRES RÍOS

Que es como si dejáramos el mismo Mas-Coto, mirado por los cuatro cantones, trata de desorientarnos, diciéndonos, en un comunicado que vió la luz en *La Prensa Libre* nº 2517, que nos lanzamos á herir á otra personalidad (¿?) y añade: "el joven á quien se refiere *Un ciudadano*, apreciado por muchos tí-

tulos, sabrá, no lo dudamos, contestar como se debe: con el desprecio".

Qué elegancia. ¡Alábatte coles!

Se conoce que "Un hijo de Tres Ríos" posee de veras el poder *mas-cotal*.

Buen provecho!

Tres Ríos, 19 de agosto de 1897.

Un ciudadano.

GACETILLAS

PRONTO partirá para Bogotá el señor Editor y Administrador de *El Espectador*. Le deseamos feliz viaje.

DON Mariano Montealegre h. también escribe: véase su carta publicada en *El Figaro* de ayer.

El Sábado próximo, dará el primer concierto el reputado violinista señor Brindis de Salas. La concurrencia, como es de esperarse, será numerosa.

TENEMOS en nuestro poder el "Análisis" que uno de nuestros colaboradores hace del artículo publicado con el epígrafe "Republicanos" en *La Prensa Libre* de ayer, suscrito por el Licdo. don Aníbal Santos. Mañana le daremos publicidad.

EL domingo próximo será la instalación del Club Iglesiasista en San Pedro del Mojón.

Dada la actividad y buen fin que son característicos en los Mojoneños y el aprecio que han conservado por el candidato del Pueblo don Rafael Iglesias, no dudamos del feliz éxito por parte de nuestra causa.

SEMI-DIARIO. *El Diarito*, según lo explica su Propietario en el nº correspondiente al día de ayer, no seguirá apareciendo diariamente.

te. Dice que no tiene cajistas... y que hay dificultades materiales.

Sentimos la desgracia del colega y creemos que ahora debiera llamarse el periodiquín, *Semi-Diarito*.

HEMOS recibido la grata notificación de que el Licenciado Francisco Aguilar Barquero, fijará su residencia en esta capital. Lo celebramos y tanto más puesto que, según nos dicen será nuestro vecino.

CORRESPONDENCIA

Naranjo de Alajuela, agosto 17 de 1897.

Señor Director y Redactor de *El Pabellón Liberal*

Muy señor mío:

Tengo el gusto de poner en conocimiento de V. que la gran mayoría de las personas sensatas de este pueblo trabaja con verdadera fe de patriotas, por la reelección del esclarecido ciudadano y hombre de Estado señor don Rafael Iglesias.

El domingo tuvimos el gusto de ver entre nosotros una respetable comisión, enviada por el Club Iglesiasista de Alajuela, la cual fué recibida con entusiasmo por el gran partido que trabaja por la reelección.

También vimos por estas tierras algunos sujetos del Partido Republicano; pero hemos de confesar á V., señor Redactor, que nos abstenemos de hacer extensa crónica porque ante todo debemos ser respetuosos con una apreciable señora que hizo uso de la palabra.

Sólo sí debemos decir á V., con la franqueza que nos es característica, que los señores antireeleccionistas deben haber vuelto á sus casas bastante descepcionados.

El martes próximo, me prometo dar á V. nuevos informes, relativos al creciente desarrollo de nuestro partido.

Queda á las órdenes de V., su atento y obscuro servidor,

Un Corresponsal

EL PARQUE

PROPIETARIO

ELOY GONZALEZ

En el establecimiento, esquina N. E. del Parque Central encontrarán completo surtido de

ABARROTES, JUGUETES, HERRAMIENTAS "COLLINS"

LOZA DE HIERRO ESMALTADO
Y DE PORCELANA, CRISTALERIA

En su acreditada cantina se encuentra desde los licores del país hasta los más finos que se producen en ambos mundos.

Vinos de superior calidad.—Especialidad
vino para consagrar y el acreitado **Frousac**, que puede

imcopetir con el *Medoc* por su calidad, al ÍNFIMO PRECIO.

! \$ 7-00 la caja !

San José, 22 de abril de 1897.

ALBERTO ESQUIVEL

RICARDO ESQUIVEL

Esquivel Hermanos

LA GRAN VIA

IMPORTADORES DE GÉNEROS, VINOS Y LICORES.
FERRETERÍA, MEDICINAS, LOZA, CRISTALERÍA
PERFUMERÍA Etc. Etc.

Gran establecimiento comercial de primer orden, situado en uno de los puntos principales de San José, donde encontrará el público en general y nuestros clientes en particular. artículos no solo legítimos y sanos y á precios escandalosamente baratos, sino también actividad y buenas maneras de parte del personal de la casa para cualquier pedido que se haga. La originalidad de este establecimiento consiste en el famoso cognac Munber & Fils, tanto por su exquisito gusto como por ser importado directamente de la ciudad de Cognac para esta casa.

LA GRAN VIA es como el Arca de Noé, de todo hay y al alcance de todos. Para convencerse de esta verdad no se necesita más que hacer una ligera visita al referido establecimiento.

San José, febrero 22 de 1897.

ESQUIVEL HERMANOS.

Gran PANADERIA Central

SE LLAMA la atención del público que esta acreditada casa después de tener un pan excelente y harina afumadas marcas conocidas, cuenta hoy con un grandísimo surtido de vino de mesa, de pura uva de los mejores del MUNDO

Los precios no tienen competencia

HERMENEGILDO PRADILLA.

!! \$ 100,000 !!

Pueden economizarse, enviando

los fluxes para que sean arreglados á la conocida

Sastrería de Félix Guevara

por el ínfimo precio de

!!! \$ 2-50 CADA UNO

6ª Avenida Este, nº 44. Casa de don Recaredo Bouilla San José, 18 de enero de 1897.